

Un retour au territoire, c'est un retour aux sources, à ce qui fait sa force. Un riche patrimoine à valoriser. Une opération d'amélioration de l'habitat a été lancée l'an dernier. Pour enclencher une série d'actions qui visent à réhabiliter des logements qui se sont dégradés et les remettre sur le marché. Dans une optique plus large de revitalisation des villages, 145 logements doivent être rénovés dans les cinq prochaines années. L'Opah se déploie sur tout le territoire de l'interco et le propriétaire privé est accompagné dans les démarches et dirigé vers les solutions techniques les plus appropriées. Beaucoup d'en-

Dans ce territoire étonnant où la synergie des rapports est fondamentale, tout est lié et transversal. Sur le plateau du Cuscionu, un plan pastoral est décliné, pour travailler de concert avec les éleveurs. Les bergeries du plateau ont bénéficié d'investissements importants (un plan financier de 800 000 euros est mis en œuvre depuis cinq ans).

Dans la vie de tous les jours, des existences qui s'entrecroisent. Une vitalité retrouvée, grâce au commerce de proximité. Ils ont décidé de se lancer dans l'aventure. À la peine ou enthousiaste, le maintien des commerces



Les aiguilles de Bavella.

n'est pas toujours évident. Car l'initiative personnelle se structure dans cette région à faible démographie. Mise en synergie, optimisme. Le comité d'animation de Serra di Scopamene, regroupe des jeunes qui se réunissent été comme hiver.

La bibliothèque Livia via organise des conférences thématiques mensuelles. La culture, un élément clé pour le développement rural. Les initiatives individuelles aussi, participent aux solidarités et au maillage du territoire.



L'inauguration de la station d'épuration de Quenza en grande pompe avec la présence de Nicolas Hulot.



La structure rénovée abrite La Poste, l'école primaire, la cantine et cinq logements.

Une chaufferie bois, pour réduire les consommations d'énergie

Une commune exemplaire. Serra di Scopamene a initié un vaste programme intégrant l'isolation par l'extérieur du bâtiment communal, le changement des fenêtres et volets, la mise en place d'une chaufferie bois déchiqueté et de panneaux solaires thermiques pour l'eau chaude sanitaire solaire. La structure rénovée inaugurée en mai 2018 abrite La Poste, l'école primaire, la cantine et cinq logements. La rénovation thermique du bâtiment a été initiée dans le cadre de l'appel à projet "25 chaufferies bois pour la Corse", de la Collectivité de Corse et de l'Ademe. Le coût du projet dans sa globalité s'est élevé à 1 million d'euros, financé par l'Ademe, la région (avec l'AUE), l'État et la commune a participé à hauteur de 30 %.

Jusqu'à présent, elle achète des plaquettes pour approvisionner en bois énergie la chaufferie, qui alimente tout le bâtiment. "Un appel d'offres a été lancé et la commune va faire l'acquisition d'un gros broyeur pour produire ses propres plaquettes", indique le maire Jean-Paul de Rocca Serra. Une parcelle communale va être mise en valeur. L'unité de production va permettre d'éviter les déplacements et alimenter la chaudière en circuit court. "L'équipement va être mutualisé puisque le broyeur sera prêté à la commune de Cozzano qui possède aussi une chaufferie au bois".

Depuis un an, le bâtiment à Serra di Scopamene divise par deux la dépense énergétique par rapport à la consommation avant travaux. La concrétisation de l'engagement de la commune pour réduire les consommations d'énergie.